

Royaume-Uni, de l'Italie et de la Russie. Elle s'élève à 28,6 millions de dollars américains, ce qui représente 2,754 p. 100 de ce budget pour l'année 1999. Nous acquittons toujours en entier, à temps et sans condition notre quote-part annuelle.

Le Canada est membre de toutes les institutions spécialisées des Nations Unies. Il participe aussi à tous ses grands programmes et aux activités de ses organismes. Nous avons sept missions diplomatiques accréditées auprès des Nations Unies : à New York (Mission permanente du Canada auprès de l'Organisation des Nations Unies); à Genève (Mission permanente du Canada auprès du siège des Nations Unies à Genève, de la Conférence du désarmement et de l'Organisation mondiale du commerce); à Montréal (Mission permanente du Canada auprès de l'Organisation de l'aviation civile internationale); à Nairobi (Mission permanente du Canada auprès du Centre des Nations Unies pour les établissements humains et du Programme des Nations Unies pour l'environnement); à Paris (Mission permanente du Canada auprès de l'Organisation des Nations Unies pour l'éducation, la science et la culture); à Rome (Mission permanente du Canada auprès de l'Organisation des Nations Unies pour l'alimentation et l'agriculture); à Vienne (Mission permanente du Canada auprès des organisations internationales).

Les sondages d'opinion révèlent régulièrement que les Canadiens tiennent les Nations Unies en haute estime. En fait, dans un sondage récent, 90 p. 100

d'entre eux ont répondu que le Canada devrait continuer d'accorder une importance prioritaire à son rôle au sein de cette organisation. Certes, l'ONU n'est pas parfaite. En effet, comme il a été signalé plus haut, elle peut être efficace et pertinente seulement si ses 188 membres l'y autorisent. Cependant, les Nations Unies ont démontré leur capacité de s'adapter, tant sur le plan institutionnel qu'opérationnel, aux nouvelles questions et à l'évolution des relations entre les pays. Dans un monde de plus en plus interdépendant, les Nations Unies demeurent essentielles pour le Canada et, nous en sommes convaincus, pour la diplomatie. À cet égard, il s'agit d'une précieuse ressource que nous sommes résolus à préserver.

Voici quelques-uns des grands secteurs d'activité de l'ONU dans lesquels le Canada a été et continue d'être particulièrement actif.

Le Conseil de sécurité

Pour la sixième fois depuis 1948, le Canada siège à titre de membre non permanent du Conseil de sécurité de l'ONU. Ce nouveau mandat du Canada s'étend du 1^{er} janvier 1999 au 31 décembre 2000. Le Canada entend profiter de ce mandat pour faire progresser des dossiers qui lui tiennent particulièrement à coeur, notamment la promotion du concept de sécurité humaine, qui inclut la prévention des conflits et la consolidation de la paix, les droits de la personne et les questions d'ordre humanitaire. Le Canada va aussi oeuvrer pour que le Conseil devienne plus ouvert, transparent et réceptif à l'ensemble des États membres de l'ONU et pour qu'il soit plus représentatif des nouvelles réalités géopolitiques.



Photo ACDI : David Barbour